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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Presentan iniciativas para agravar sanciones contra homicidios de periodistas 
Este miércoles en el Congreso del Estado se presentarán dos iniciativas de reforma para 
agravar las sanciones contra quienes atenten contra la libertad de expresión. Una es una 
reforma a la Constitución, otra más al Código Penal del Estado de Michoacán. Las 
propuestas son realizadas por la diputada Adriana Hernández Iñiguez del PRI y Oscar 
Escobar Ledesma del PAN. Hernández Iñiguez propone una reforma al artículo 63 del 
Código Penal para el Estado, debido a que Michoacán no prevé la existencia de agravantes 
cuando se cometan delitos en perjuicio de periodistas, en donde se propone que cuando se 
cometa un delito doloso en contra de algún periodista, persona o instalación con la intención 
de afectar, limitar o menoscabar el derecho a la información o las libertades de expresión o 
de imprenta, se aumentará hasta en un tercio la pena establecida para el delito. 
 
Seguirá «limpia» de trabajadores en Congreso de Michoacán 
El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de Michoacán, Oscar Escobar 
Ledesma, aseguró que continuará la «limpia» de trabajadores del Legislativo, pues, aunque 
no precisó cuántos, señaló que han detectaron «aviadores», personas que cobran sin 
trabajar. En entrevista, Escobar Ledesma explicó que hace una semana los diputados se 
reunieron con la secretaria de Finanzas, Rocío Pineda, y la titular de la Contraloría del 
Congreso, quienes les dieron cuenta del hallazgo de «aviadores», quienes fueron 
contratados por legislaturas anteriores. 
 
Desechan 3 propuestas para actualizar Ley de Derechos Humanos 
Con el compromiso de revisar la Ley de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos para 
que sea acorde a los instrumentos internacionales en la materia, los diputados integrantes 
de las comisiones de Derechos Humanos y la de Justicia, desecharon tres propuestas para 
actualizar ese ordenamiento, heredadas de la pasada legislatura. El argumento para 
desechar y enviar al archivo tres iniciativas de ley es que no se dictaminaron en tiempo ni 
se solicitó prórroga para poder emitir los dictámenes correspondientes y algunas fueron 
turnadas desde 2018, cuando había otra conformación de las dos comisiones. 
 
Por ley ya se asegura la paridad de género en los órganos del Congreso 
En el Poder Legislativo ya no se podrá soslayar el principio constitucional de paridad de 
género a la hora de designar a los titulares de los órganos técnicos y administrativos del 
Congreso del Estado. Luego de que la 75 Legislatura ignoró este principio, al no considerar 
ni a una sola mujer para ocupar secretarías, contraloría y coordinaciones, lo cual 
únicamente fue señalado por la petista Gabriela Cázares, la diputada Fanny Arreola 
presentó una iniciativa de ley para que, en lo sucesivo, los cargos sean ocupados por 
hombres y mujeres, lo cual ya fue aprobado. 
 
Emplazan al Auditor de Michoacán a que compruebe pago de fianza; si incumplió, 
podría ser destituido 
Miguel Ángel Aguirre Abellaneda podría ser destituido de la titularidad de la Auditoría 
Superior de Michoacán, y esto dependerá no sólo de si pagó o no su fianza para ocupar el 
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cargo para el cual fue designado a mediados de diciembre del 2019 por parte del mismo 
Congreso del Estado. También dependerá de la comprobación, con un paquete de 
evidencias documentales, de que se cumplieron con los correspondientes pasos del 
procedimiento para cumplir con el pago de dicha fianza. 
 
Disminuye matrícula en nivel básico en cuatro municipios; Fany Arreola 
La matrícula de estudiantes de nivel básico disminuyó de manera considerable a raíz del 
éxodo de la población de municipios de la Tierra Caliente que padecen el tema de 
inseguridad, señaló Fany Arreola Pichardo, diputada local del PRD. Detalló es en 
Tepalcatepec, Apatzingán Buenavista y Coalcomán, las demarcaciones donde se reporta 
este fenómeno que se recrudeció en el presente y siguiente ciclo escolar.     
 
BOLETINES: 
 
Congreso del Estado será sensible ante demandas educativas: Moni Valdez 
La diputada local por el distrito 7 de Zacapu, Mónica Estela Valdez Pulido se pronunció por 
apoyar la continuidad del programa de Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán, lo 
anterior durante la reunión de la Comisión de Educación de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. En el encuentro, quienes integran la Comisión de Educación 
dialogaron con personal directivo de las Escuelas de Tiempo Completo, programa que el 
Gobierno Federal eliminó, por lo cual, desde Michoacán diversos sectores se han 
manifestado a favor de que continúe, entre ellos, la diputada Mónica Valdez. 
 
Comisión de Desarrollo Social se reúne con la secretaria del bienestar de Michoacán 
Trabajar en unidad para atacar las carencias de Michoacán y su gente es una de las 
principales tareas de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso del Estado, así lo 
señaló el presidente de la misma, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, en el marco de 
la reunión que sostuvieron integrantes de esta comisión con la Titular de la Secretaría del 
Bienestar del Estado, Carolina Rangel Gracida. El diputado Barragán Vélez, refirió que la 
reunión que se llevó a cabo es con la única intención de trabajar en equipo, de manifestar 
la mejor disposición de la Comisión de Desarrollo Social para trabajar y colaborar de la 
mano con la Secretaría del Bienestar siempre en favor de las y los michoacanos. 
 
Propone Reyes Galindo implementación de Buzón Violeta para erradicar violencia 
laboral hacia la mujer 
El coordinador parlamentario del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso de Michoacán, 
Reyes Galindo Pedraza, propuso que sea implementado el uso del Buzón Violeta, para que 
éste permita que las mujeres que reciban alguna agresión en sus áreas laborales puedan 
realizar sus denuncias de manera confidencial. A través de una iniciativa que presentará en 
la próxima sesión ante el pleno del poder legislativo local, el diputado por el Distrito 22 de 
Múgica señaló que es necesario fomentar una cultura que permita detectar actos que 
atenten contra los derechos laborales de las mujeres y para ello planteó que se reforme el 
artículo 6to del Estado de Michoacán. 
 
Otorgan reconocimiento a Reyes Galindo por su labor con la juventud mugiquense 
El diputado local por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo Pedraza, recibió un 
reconocimiento especial por parte del colectivo denominado Proyecto Echeri, por su 
comprometida labor con la juventud de este municipio, así como por la trayectoria política 
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que ha logrado hasta ahora. En el marco del natalicio de Benito Juárez, el coordinador 
parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, fue homenajeado con 
este valioso reconocimiento por parte de dicha organización dedicada al desarrollo de 
actividades culturales y de recreación en el municipio de Múgica, quiénes a su vez han 
recibido el respaldo del legislador. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
Memo Valencia en unidad con Xóchitl Ruíz para dirigir al PRI en Michoacán 
“Esperamos que el trabajo político que hemos venido haciendo en los últimos días se vea 
reflejado en una fórmula de unidad”, recalcó durante la entrevista realizada este medio día. 
El fundador del grupo Revolución Social, dio a conocer que desde hace tiempo ya no lidera 
a la asociación civil, para ara dedicarse únicamente a los temas políticos y enfrentar los 
retos para el tricolor. Valencia Reyes resaltó que la convocatoria para dirigir al PRI en 
Michoacán fue tan abierta, que permitió que cualquiera se pudiera registrar, no como en 
años anteriores. 
 
Alcalde de Aquila dice no tener amenazas del crimen organizado 
El presidente municipal de Aquila José María Valencia Guillén, aseguró que no ha recibido 
amenazas del crimen organizado, sin embargo sí reconoció temor por la inseguridad que 
se vive. El alcalde elegido por el Partido Verde Ecologista de México, PVEM, rechazó que 
alguno de sus compañeros del mismo partido o de otro hayan sido amenazados, luego de 
ser cuestionado sobre el caso de homólogo de Aguililla asesinado hace un par de semanas. 
Explicó que el simple hecho de ser presidente municipal los hace vulnerables ante los 
criminales o ante quienes no comparten la forma de gobernar o pretenden imponerse a la 
autoridad. 
 
Denuncia de diputados ante FGR contra Silvano es "un tema personal": PRD 
El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
señaló que la denuncia que presentaron legisladores locales ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) en contra del exgobernador Silvano Aureoles Conejo es más por un tema 
personal. Consideró que los hechos presentados en la denuncia sólo son presunciones, ya 
que el crédito de más de cuatro mil millones de pesos se realizó de acuerdo a los 
procedimientos que marca la ley.  
 
Plan de Apoyo a Michoacán parecía "mitin de Morena": PRD 
Al considerar que el evento realizado el pasado sábado en apoyo a Michoacán parecía más 
un mitin del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática, Octavio Ocampo Córdova, advirtió que si no se reconocen y se 
siguen minimizando los problemas de Michoacán no se podrán resolver. Ocampo 
Córdova señaló que más allá de dar a conocer cifras disfrazadas se debe atender la 
inseguridad con una mesa en la que se haga partícipes a todos los sectores, es decir, a 
todos los partidos políticos, organizaciones ciudadanas, líderes de opinión y las iglesias 
para juntos aportar a terminar con este mal. 
 
Esta semana llegará papelería electoral para revocación de mandato 
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Atres semanas de que se realice la consulta de Revocación de Mandato, esta semana se 
estima que llegue a Michoacán la papelería que consiste principalmente en las papeletas 
que serán utilizadas por los ciudadanos que participarán de dicho ejercicio, informó el 
presidente de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David 
Delgado Arroyo. Señaló que el material será custodiado por personal de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la Guardia Nacional, el cual llegará a los 12 distritos 
electorales para su resguardo. 
 
Denunciará ASM a ex funcionarios de Ayuntamiento de Morelia que recibieron super 
bono 
Tras detectar que fueron dos y no uno, el bono especial que se otorgó a ex funcionarios 
municipales, la Auditoria Superior de Michoacán (ASM) presentará dos denuncias por estos 
bonos especiales que desde Ayuntamiento de Morelia se dieron a los servidores públicos 
municipales en la pasada administración. De acuerdo con el titular de esta área, Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda a través de estos bonos especiales se erogó la cantidad de seis 
millones de pesos aproximadamente. Detalló que se trata de dos bonos, uno se dio en el 
20-21 por el Covid y en el 2020, fue un bono por compensación especial.  
 
No se puede violentar el derecho del pueblo a estar informado: Giulianna Bugarini 
A pesar de las tropelías y de las trabas por parte del Instituto Nacional Electoral y de la 
oposición, los mexicanos vamos a defender nuestro derecho a participar e informar para 
contribuir a la democracia, donde millones de mexicanos queremos ser partícipes del 
cambio verdadero y de la transformación, expresó la dirigente de Morena en Michoacán, 
Giulianna Bugarini Torres. “El Presidente de la República; Andrés Manuel López Obrador, 
nos ha enseñado que no solo es posible tener un gobierno honesto, también nos ha hecho 
ver que debemos ser fraternos y valientes, puesto que no podemos vivir con injusticia y con 
desigualdad, por eso es que sólo el pueblo unido puede salvar a la nación, ante partidos 
políticos e institutos que se niegan a darle voz a la sociedad civil”, recalcó Bugarini Torres. 
 
ASM podría sancionar a Morón y Arróniz por falta de información sobre Puente de 
Siervo de la Nación 
El anterior Ayuntamiento de Morelia encabezado por Raúl Morón Orozco y Humberto 
Arróniz Reyes, no dejó estimaciones sobre los gastos realizados en la obra del puente a 
desnivel en la avenida Siervo de la Nación, denunció el titular de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. El auditor, indicó que ahora, el actual 
ayuntamiento de Morelia, encabezado por Alfonso Martínez Alcázar, tendrá que ser quien 
realice la licitación, ya que ésta, no es por parte de la Auditoría, sin embargo, sí supervisarán 
que se acaten las recomendaciones que se han hecho en torno a la obra de este puente a 
desnivel. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
 
Solicita Ramírez Bedolla donación del predio del antiguo Cereso al IMSS 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla envió al Congreso del Estado la solicitud para que 
se le autorice entregar en donación el predio que ocupaba el Centro de Readaptación Social 
Francisco J. Múgica, y que actualmente está abandonado, al Instituto Mexicano del Seguro 
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Social (IMSS). En la iniciativa de ley para la desincorporación del patrimonio estatal y 
posterior donación del predio ubicado al Oriente de la capital michoacana, sobre la avenida 
Acueducto, no se incluye el avalúo del terreno que mide 41 mil 162 metros cuadrados, por 
lo que se desconoce su precio actual. 
 
Hay que esperar visita de SEP para conocer alcances de federalización de nómina 
magisterial: Bedolla 
"Vamos a esperar a la visita de Delfina", señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
ante el cuestionamiento de que no está lista la SEE para la Federalización de la nómina 
educativa. En entrevista, el mandatario estatal, señaló que habría que esperar a la visita 
que estará realizando la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez a 
Michoacán para concretar el tema de la Federalización de la nómina educativa que indicó 
el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se estaría concretando en 
un período de 15 días. 
 
Constructoras de distribuidores viales deben seguir ejemplo de ingenieros militares: 
Bedolla 
Después que esta mañana se aperturara el Puente Elevado del Distribuidor Vial de 
Salamanca, el Gobernador del Estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla pidió a las 
empresas privadas tomar el ejemplo de los ingenieros militares que se encargaron de la 
creación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para generar una estrategia más 
rápida para la construcción de los dos distribuidores viales. Tras su visita en la inauguración 
del AIFA, el mandatario estatal expresó que es una gran felicidad poder ver qué un 
aeropuerto de este tamaño haya sido construido en un tiempo récord, por lo que destacó 
que sí, este tipo de construcciones se pueden generar tan rápido, otras pueden seguir el 
mismo ejemplo y con ello, tener una respuesta favorable para la misma. 
 
Hallan a los dos jóvenes desparecidos en Sahuayo, informó el gobernador 
Luego de nueve días, los dos jóvenes desparecidos en la zona de Sahuayo, fueron 
localizados en la comunidad de Nicolás Romero, municipio de Villamar, en un operativo 
desplegado por la Secretaría de Seguridad Pública y Ejército Mexicano. El gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó la acción de seguridad en que fueron hallados y 
que afortunadamente ya se encuentran con sus familias. Tanto Kassandra Noemi de 19 
años, como Francisco Josué de 21 años, originarios de Tocumbo y Tingüindín 
respectivamente, estudiaban en el Instituto Tecnológico de Jiquilpan. 
 
El diálogo con las comunidades indígenas está abierto: Humberto Urquiza 
Ante la caravana hacia la Ciudad de México que inició el Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán para pedir que se garanticen diversos derechos, el subsecretario de Enlace 
Legislativo de la Secretaría de Gobierno, Humberto Urquiza, aseguró que por parte del 
gobierno del estado mantiene un diálogo abierto con las comunidades indígenas e incluso 
se han establecido mesas de trabajo para atender temas como la seguridad, medio 
ambiente, desarrollo social y bienestar.  
 
Abren acceso a puente elevado de Salida a Salamanca 
Este martes, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró la apertura del puente 
elevado de la obra en Salida a Salamanca, sin embargo, prevén que el próximo 10 de abril 
se abra otro acceso. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario refirió 
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que “vamos a esperar a que concluya la obra, pero esta gaza ya está terminada y se pone 
en operación porque urge”. Asimismo, comentó que en los próximos días se dará apertura 
al acceso que viene desde Salamanca, mano derecha para tomar Periférico rumbo al 
Estadio Morelos. debido a las celebraciones de Semana Santa, para dar mayor fluidez a 
los habitantes y turistas. 
 
Afluencia del 100 por ciento de visita familiar en Centros Penitenciarios de Michoacán 
En base al nuevo decreto emitido por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que señala 
que no existen límites de afluencia de personas en establecimientos y espacios donde se 
desarrollen actividades económicas, sociales, culturales y educativas, el Sistema 
Penitenciario de Michoacán determinó reaperturar la visita familiar al cien por ciento en 
penales del estado. Tras el confinamiento que a partir del 20 de marzo del 2020 inició en 
todo el país por el incremento en casos de Coronavirus, la visita familiar en Centros 
Penitenciarios de Michoacán sufrió cambios que fueron desde la suspensión total hasta la 
afluencia del 75 por ciento, que estaba instruida recientemente. 
 
Arranca la Feria de la Conserva en el municipio de Zitácuaro y culmina el 20 de abril 
"Nuestra Feria de la Conserva nos da identidad y es una tradición de más de 60 años que 
quedará instituida como un evento emblemático de Zitácuaro, año con año", destacó el 
alcalde Toño Ixtláhuac durante la inauguración de esta actividad. El presidente municipal 
explicó que esta labor es un referente de las riquezas culturales y gastronómicas del 
municipio; por eso debe ser un patrimonio que tenga mayor auge e impulso por parte de las 
administraciones municipales. 
 
Por iniciar, la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral de las Mujeres 
Con una oferta de mil 470 vacantes para diferentes perfiles ocupacionales y 141 empresas 
confirmadas, los días jueves 24 y viernes 25 de marzo se llevará a cabo la Feria Nacional 
de Empleo para la Inclusión Laboral de las Mujeres. Esta actividad forma parte de los 
esfuerzos de vinculación laboral que de manera conjunta desarrollan los gobiernos federal 
y estatal con la iniciativa privada en el marco del Día Internacional de la Mujer, que 
recientemente se conmemoró.  
 
El 20% de michoacanos trabajan más de 48 horas a la semana 
 Una quinta parte de los trabajadores en Michoacán laboran más de 48 horas a la semana, 
reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en su recién presentado 
reporte de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo Nueva Edición (ENOEN). Si bien 
el desempleo disminuyó en los últimos tres meses, también aumentó la población en el 
sector informal y de manera general hubo un incremento en la cantidad de personas que 
laboran más de ocho horas al día. En ese indicador se cuenta a 424 mil michoacanos entre 
un total de 2 millones de personas, cifra correspondiente a la población ocupada. 
 
 
 MORELIA 
 
Científicos emiten declaratoria por el Río Chiquito, en Morelia 
En el marco del Día Mundial del Agua, el Comité Científico integrado por entidades de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSH) y la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), hicieron una Declaratoria del Río Chiquito, esto en respuesta 
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al proyecto de construcción de dos presas en el municipio de Morelia. Los científicos 
hicieron un llamado a las diversas instancias de gobierno involucradas para que se tomen 
en cuenta los estudios realizados durante los últimos 30 años, y en ese sentido elaboraron 
un documento con recomendaciones y propuestas en las que consideran es la micro 
cuenca del río Chiquito es vital para la seguridad hídrica presente y futura de la ciudad y las 
localidades rurales. 
 
Fiscalía Anticorrupción investiga a administración de Alfonso Martínez por 
irregularidades en obra 
La Auditoria Superior de Michoacán cuenta con elementos suficientes para sancionar a los 
responsables de la obra denominada parque lineal del Rio Chiquito, confirmó el titular de 
esta área, Miguel Ángel Abellaneda. Sin revelar nombres porque sigue la investigación, 
reconoció que en dicha obra si se encontraron elementos suficientes para considerar que 
hubo irregularidades que ameritan la sanción, misma que será resuelta. “Nos pidieron 
información del Rio Chiquito, hay suficientes elementos para sancionar, falta de material 
para aplicar y mala calidad”, indicó el auditor. 
 
Eventos masivos no se escaparán de medidas sanitarias pese a tener aforos del 100% 
Aunque el Gobierno Estatal, ya dio a conocer que todos los eventos masivos podrán tener 
una capacidad de aforos del 100%, el Ayuntamiento de Morelia continuará revisando que 
los mismos, continúen respetando medidas sanitarias en toda la capital michoacana, así lo 
dio a conocer el Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. El funcionario municipal 
puntualizó que pese a dicha determinación, los inspectores del área del Inspección y 
Vigilancia del Ayuntamiento, estarán presentes en los eventos que se estarán realizando 
durante este mes y el siguiente. 
 
En próximos días se reanudarían trabajos en Siervo de la Nación 
Tras haberse suspendido los trabajos de la construcción del Puente a Desnivel en Siervo 
de la Nación, tras los análisis que hizo la Auditoría Superior del Estado de Michoacán para 
conocer cómo se encontraba la misma, la Contralora Municipal, María del Carmen López 
Herrejón señaló que ya se trabaja en la reanudación de trabajos. La funcionaria municipal 
puntualizó que una vez que se ya se conformó de nueva cuenta el comité que administra el 
fideicomiso que entregó la empresa Kansas City al Ayuntamiento de Morelia, quienes lo 
conforman deberán generar las condiciones para que se pueda comenzar a trabajar con la 
misma y lo antes posible, se trabaje su conclusión. 
 
Siguen colocando pasto artificial en camellones de Morelia 
A principios de año dicha instalación de pasto similar al que se usa de ornato se 
comenzó a colocar en el camellón de Libramiento sur frente a Casa de Gobierno, pero 
ahora, en marzo ya se observa su instalación en camellones de calzada 
Juárez,precisamente a unos metros de distancia. Ciudadanos se cuestionan las intenciones 
y la calidad de tal idea, toda vez que “cubrirá” la tierra que rodea a los árboles de dicha 
zona y si la razón es ahorrarse agua, además del aspecto urbano que da el uso de pasto 
artificial en lugar de esforzarse por tener elementos naturales.     
 
 

NOTAS DE SALUD 
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Por segundo día consecutivo, Michoacán no reporta defunciones por Covid-19 
Por segundo día consecutivo, el estado no reportó defunciones a causa del Covid-19, 
además de que los contagios siguen a la baja. Es así que Michoacán registró 14 casos, de 
los cuales 10 se reportaron en Morelia, 2 en Zitácuaro así como en Hidalgo y Sahuayo. 
El acumulado es de 171 mil 987 positivos en 2 años y 8 mil 532 fallecimientos. 
 
 

EDUCACION 
 
Presentará SEE plan de reactivación de Escuelas de Tiempo Completo 
El próximo 23 de marzo, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) realizará reuniones 
regionales con las escuelas que correspondan para organizar el proceso y reanudar las 
actividades del modelo de Escuelas de Tiempo Completo. La dependencia señaló que el 
encuentro será de forma virtual, a través de una videoconferencia que se transmitirá en la 
página de Facebook oficial a las 16:30 horas, para informar a los docentes y padres de 
familia sobre dicho proyecto. 
 
Cobran en SEE, pero trabajan en escuelas privadas: nueva irregularidad detectada 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) continúa encontrando irregularidades. 
Ahora, se detectó a un número aún no determinado de profesores que cobran en la 
dependencia pero que dan clases en instituciones privadas sin que haya de por medio 
convenios, intercambios o asignaciones reveló la titular de la dependencia Yarabí Ávila. 
Mencionó que al momento lo que ha visto es que los maestros cuentan con una plaza, la 
cobran de manera puntual pero no acuden a la escuela donde están adscritos, sino que 
dan clases en instituciones privadas. 
 
Normalistas bloquean salida a Pátzcuaro en Morelia 
Este martes, egresados normalistas bloquearon la salida a Pátzcuaro en Morelia para 
continuar exigiendo plazas automáticas a la Secretaría de Educación del Estado (SEE). 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de Michoacán, 
informó que los manifestantes cerraron la carretera Morelia-Uruapan en el tramo Morelia-
Pátzcuaro en el kilometro 3+400, por lo que sugirió a los viajeros que usaran rutas alternas. 
Los normalistas respaldados por la CNTE Poder de Base anunciaron una jornada de 
manifestación con una duración de dos semanas, aunque hasta el momento no han dado 
detalles de las actividades. 
 
UMSNH sin huelga; SPUM conjura estallamiento 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la representación legal 
del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM), concluyeron las 
negociaciones de manera satisfactoria para la comunidad universitaria, con ello se ratifica 
el compromiso de mantener las actividades sustantivas de la Casa de Hidalgo. Tras 
anteponer el diálogo, indispensable para tender puentes de entendimiento y cooperación, 
los representantes del SPUM y de la administración central acordaron solventar las 
demandas y, en consecuencia, evitar interrumpir las actividades sustantivas que realiza la 
comunidad en las instalaciones universitarias. 
 
Muertos y aviadores cobran en la SEE: sigue la limpia en la nómina educativa de 
Michoacán 
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Muertos y aviadores que cobran en la Secretaría de Educación del Estado (SEE) además 
de personas laborando sin ningún contrato que avale su pago como trabajadores 
eventuales son parte de las irregularidades en el proceso de saneamiento que lleva el 
Gobierno del estado en dicha dependencia, expuso la titular de la SEE, Yarabí Ávila 
González, con miras a concretar la federalización de la nómina a corto plazo. Las 
irregularidades se acumulan en una Secretaría que presuntamente ya ha tenido una serie 
de censos y procesos de revisión de 2019, los cuales ni siquiera han sido transparentados 
por completo. 
 
No está SEE preparada para procedimiento de federalización de nómina 
La resistencia al cambio de parte de los trabajadores de la educación impide que la 
Secretaría de Educación esté lista para el proceso de federalización de la nómina estatal 
educativa. Se debe primero terminar el procedimiento de poner orden en plazas, 
adscripciones y hasta procedimiento de pagos. Yarabi Ávila González, titular de la SEE, dijo 
ello respecto al anuncio hecho por el secretario de Gobernación de que en trece días viene 
Delfina Gómez, secretaria federal de Educación, para revisar el estatus para dar pasos 
hacia la federalización, pero aún no se está al cien por ciento porque hay irregularidades 
administrativas diverso cuyo ordenamiento es condicionante primordial. 
 
¡Por fin!, alumnos de la escuela Libertad regresan a las aulas 
Luego de que padres de familia de la escuela Libertad mantuvieran cerrado el plantel 
educativo por una denuncia de agresión de parte de maestras a varios alumnos, este 
martes, volvieron a reabrir las puertas para retomar las clases presenciales. Tras un mes y 
medio de mantener tomadas las instalaciones ubicadas al norte de la ciudad de Morelia, se 
llevó a cabo una reunión entre los trabajadores de la educación, padres de familia y 
autoridades de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), con el objetivo de llevar a 
cabo las acciones en beneficio de los estudiantes. 
 
Preside Yarabí Ávila convenios entre La Salle, Cobaem y Cecufid 
Reconoció la disponibilidad de estas instituciones a favor de los jóvenes estudiantes 
La secretaria de Educación del estado, Yarabí Ávila González, atestiguó la firma de 
convenio de colaboración de la Universidad La Salle Morelia con la Comisión Estatal de 
Cultura Física y Deporte Cecufid) y el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán 
(Cobaem). La funcionaria estatal se congratuló con la alianza establecida entre las 3 
instituciones, a favor de la comunidad escolar y fomento al deporte.  
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 

Grupo armado intenta atacar al alcalde de Chilchota, Miguel Ángel Ramos; sale ileso 
El presidente municipal de Chilchota, Miguel Ángel Ramos Alejo, denunció que un grupo 
armado a bordo de una camioneta Denali GMC intentó atacarlo, justo cuando se encontraba 
en una estación de gasolina en la cabecera municipal. De inmediato, el hecho fue reportado 
a las autoridades policiales, quienes desplegaron un operativo para ubicar a los supuestos 
sujetos armados que iban en una unidad sin placas color blanco. Peinaron los tramos que 
conectan hacia Carapan y Tangancícuaro. 
 
Investiga FGR incendio provocado en Parque Nacional de Uruapan 
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La Fiscalía General de la República (FGR) inició carpeta de investigación contra quien o 
quienes resulten responsables de la extinción de un área verde protegida en el Parque 
Nacional Barranca del Cupatitzio, en Uruapan. De acuerdo con las investigaciones, la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) interpuso una denuncia ante el 
Ministerio Público Federal por daños al medio ambiente en el referido parque. 
 
Ofrecen recompensa para dar con asesinos de periodista Armando Linares 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), dio a conocer a los presuntos 
homicidas de Armando Linares López, periodista asesinado el pasado 15 de marzo en 
Zitácuaro, por los cuales se ofrece recompensa; se trata de Carlos Gerardo Sánchez 
Mendoza y Magdiel Urbina Chimal, contra quienes ya se giró orden de aprehensión por 
parte de un juez de control. La recompensa ofrecida es de 100 mil pesos por cada uno, por 
lo que informó, se está pidiendo una colaboración de las autoridades, así como la 
homologación para la emisión de la cédula. 
 
Abandonan 20 docentes de cuatro municipios de Tierra Caliente escuelas por 
amenazas: CNTE Oficial 
Veinte profesores de cuatro municipios de la región de Tierra Caliente han abandonado las 
escuelas por haber recibido amenazas de manera directa, en tanto el 30 por ciento de la 
plantilla de mil 300 docentes que laboran en esa parte violentada de Michoacán han 
solicitado su cambio a la Secretaría de Educación estatal. Se trata de los municipios de 
Buenavista, Aguililla, Tepalcatepec y Coalcomán, informó el líder del ala oficial de la CNTE, 
Gamaliel Guzmán Cruz. Sin embargo, reconoció que es difícil la situación no solo por la 
inseguridad que enfrentan sus compañeros, sino porque una solicitud de cambio geográfico 
procede cuando ya se tiene quien queda cubrir frente a grupo al profesor que pide ser 
removido de ese lugar. 
 
Sujetos le prenden fuego a una vivienda y un camión en San Isidro Itzícuaro 
Esta tarde un grupo de sujetos incendiaron una vivienda y un camión en la colonia San 
Isidro Itzícuaro, al poniente de la ciudad, por fortuna no se reportaron víctimas que lamentar. 
Al lugar llegó personal de la Policía, quienes acordonaron la zona en espera de los 
bomberos, quienes a su llegada controlaron el fuego. Hasta el momento se desconoce la 
identidad de los sujetos que provocaron el incendio, y los policías recomendaron a los 
afectados acudir ante las autoridades competentes a presentar la denuncia. 
 
Morelia tiene en “Semáforo Rojo” 5 delitos al alza 
Son cinco delitos los que se mantienen en semáforo rojo, de acuerdo con información 
proporcionada por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP), que se emite mes con mes. Los delitos en “semáforo rojo” a los que se refiere 
el SESNSP son el delito de homicidio, narcomenudeo, violación, violencia familiar y 
feminicidios, estos son los que mayor incidencia durante el mes de febrero de este año. 
El primero en la lista, el homicidio doloso, no desciende sino que asciende en lo que va del 
año pasado. 
 
Maniatados, embolsados, decapitados, descuartizados, ejecuciones múltiples, así 
marzo en Morelia 
Maniatados y embolsados, decapitados, descuartizados, ejecuciones múltiples, dentro de 
vehículos, golpeadas, así han sido halladas al menos 25 personas que han sido asesinadas 
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en este mes de marzo en el municipio de Morelia.  Si bien el gobierno municipal se niega 
a dar a conocer el mapeo geográfico de las colonias y tenencias donde se cometen mayor 
número de homicidios dolosos y hechos delictivos, el registro diario de estos hechos, 
apuntan que son al menos una veintena de lugares de alto riesgo, principalmente en 
colonias y fraccionamientos populares.  
 
Aumentan en un 304% denuncias por abuso sexual en Morelia 
 Un aumento del 303.57 por ciento presentó la incidencia de denuncias por la comisión de 
delitos contra la libertad y la seguridad sexual en Morelia, para un primer bimestre, en los 
últimos ocho años, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP). Los datos del SESNSP detallaron que entre enero y febrero 
de 2015 se registraron en la capital michoacana 28 denuncias por la comisión de delitos 
como violación, abuso sexual, acoso sexual y hostigamiento. 
 


